

con un herido por arma de fuego en región superciliar.

No es pues el local, ni los elementos disponibles, ni los materiales de curación, lo que garantiza el éxito en las intervenciones de urgencia; y menos aun que todo, la urgencia, tanto que yo, consecuente con este principio, si tengo algún auxiliar de esos que quieren hacerlo todo a la carrera, en la creencia de hacerlo mejor, lo primero que hago, es, educarlo a que camine despacio, sin prisas, con pies de plomo y seguridad en las decisiones. Si lo consigo, continuo utilizando sus servicios; si no, prescindiendo de él.

Es la Cirugía una ciencia, bastante más importante y complicada de lo que muchos se figuran, para que los actos de ella emanados, puedan ser juzgados y discutidos por todo el mundo, ni más ni menos que si se tratase de la crítica de un espectáculo público. Precisamente la más poderosa causa de que no pueda haber en el mundo *buenos médicos*, estriba en que la competencia profesional, ¡¡es juzgada por el público!!!

EL CIRUJANO DE ALMAGRO



## CUMPLAMOS LA EUGENESIA

En el último número del simpático y batallador BOLETIN DEL SANATORIO QUIRURGICO, conteniendo el Cirujano de Almagro con el Director de un periódico noticiario de Ciudad Real, demuestra la necesidad de defender y mejorar la raza con la implantación enérgica de la Higiene y de medidas encaminadas a extirpar esas plazas sociales que se nombran alcoholismo y avariosis, de tan funestas consecuencias, y como esas ideas conducen a la eugenesia a cuyo favor vengo haciendo intensa campaña en múltiples publicaciones, aprovecho la oportunidad para dirigirme brevemente a los ilustrados lectores de este Boletín.

En todas las naciones civilizadas se discute actualmente por médicos, antropólogos y filósofos la *eugenesia* palabra compuesta de *eú*, bueno y *genesis*, generación, es decir buena fecundación o lo que es lo mismo, nacimiento de niños hígidos, que es lo que queremos conseguir, con la fecundación fisiológica. La idea es magnífica, genial, indiscutible. Pero aunque conformes los hombres intelectuales en la necesidad de mejorar la raza desde su origen, sobrevienen las discrepancias al discutir los medios, más por prejuicios

que se forman los que no han sabido enfocar este asunto, que por la existencia de verdaderas contraindicaciones.

Por dos caminos se llega a la eugenesia; uno, indirecto por la aplicación de la Higiene social y de su correspondiente Legislación, que sirven para conservar la salud de los ciudadanos y proporcionarles bienestar, lo que se traduce por aumento de fortaleza material y moral y por ende mejor aptitud para la fecundación; y otro, directo, por la selección conyugal, realizable con el certificado de sanidad que necesitarán poseer los novios para contraer matrimonio.

La palabra selección es la que asusta, porque indica exclusión y son muchos los que creen que esa exclusión alcanzaría a la mayoría de los habitantes, que por estatura, belleza y salud no tendrían las necesarias dosis de ellas para garantizar la procreación normal. Y de deducción en deducción imaginan consecuencias verdaderamente graves para la especie.

La selección en la especie hominial *no se hará*—hay que decirlo mil veces—en la forma empleada para los seres inferiores, sin que tal aserto necesite demostración, porque a todo el mundo se le alcanza que no vamos a pretender que se sacrifiquen a los hombres (varones y hembras) como se hace con las razas bovina, lanar, caprina, porcina, gallináceas, etc. que no reúnen determinadas condiciones, ni que se les castrará para que no procreen productos poco hígidos, ni tampoco que se obligaría a casar a las personas fuertes y bellas para que los hijos resultaren hermosos y fuertes. La dignidad humana se opone a esos extravíos.

Lo único que pretenden los partidarios de la eugenesia es, que no se permita el matrimonio a los novios que estén enfermos, aplazando el enlace hasta que se mejoren o curen de sus dolencias y que tampoco se les consienta, estos con carácter definitivo, a los que pade-

## CEREMOSTIL

Alimento vegetal de primer orden concentrado en frío en aparato concentrado al vacío

COMPOSICION CENTESIMAL:

Zumo de uva fosfatado, (con octofafato de cal al 2 %)	60 gmos.
Extracto de Cereales, (trigo, cebada, maíz)	20 »
id. de leguminosas, (habas, lentejas, judías guisantes)	20 »

Es el mejor alimento de los niños, ancianos y enfermos en general de todos los organismos que precisan una alimentación tónica y reconstituyente.

De venta en todas las Farmacias

Laboratorio—Valdepeñas—(C. Real)